

**Postulat  
über die Zuteilung des Netzgebietes Littau an die Energie Wasser Luzern (EWL)**

eröffnet am 1. Dezember 2014

Der Regierungsrat wird aufgefordert, das Netz des Stadtteils Littau der EWL zuzuteilen.

Begründung:

Ein grosser Teil des Stadtteils Littau ist auf dem Netzgebiet der CKW. Dieses Gebiet wurde ihnen vom Kanton Luzern zugeteilt. Am 14. Januar 2014 hat das Luzerner Stadtparlament den daraus folgenden Konzessionsvertrag mit den CKW einstimmig abgelehnt. Die Gründe für die Ablehnung des Vertrages waren vielfältig. Bemängelt wurde die Vertragsdauer, die Höhe der Preise und dass die Energieversorgung auf städtischem Boden nicht überall vom gleichen Anbieter erbracht wird. Trotz des einstimmigen Ergebnisses zeigten die CKW keine Verhandlungsbereitschaft. Am 18. November 2014 wurde bekannt, dass die Verhandlungen gescheitert sind.

Das Bau-, Umwelt- und Wirtschaftsdepartement des Kantons Luzern erklärt im Brief vom 24. Juni 2014, dass der Kanton einer Änderung der Zuteilung der Netzgebiete nur dann zustimmen würde, wenn sich die Parteien EWL und CKW dazu bereit erklären. Die Zuständigkeit für die Zuteilung liegt nach Gesetz beim Regierungsrat. Da die CKW nicht zum Verkauf ihres Netzgebiets auf Stadtboden an die EWL bereit sind, wird die Voraussetzung des Kantons nicht erfüllt.

Die absolut unkooperative Haltung der CKW und ihre Gleichgültigkeit gegenüber einem einstimmigen Parlamentsentscheid ist unverständlich. Wenn das Bau-, Umwelt- und Wirtschaftsdepartement solches Verhalten auch noch unterstützt, liefert es die Gemeinden vollkommen den CKW aus. Energie Wasser Luzern (EWL) hat bereits signalisiert, dass sie bereit ist, das Netz von den CKW zu übernehmen. Der Regierungsrat wird deshalb aufgefordert, diese Neuzuteilung vorzunehmen.

*Roth David*

Pardini Giorgio

Zopfi-Gassner Felicitas

Mennel Kaeslin Jacqueline

Lorenz Priska

Dettling Trix

Candan Hasan

Fässler Peter

Krummenacher Martin

Schneider Andy

Fanaj Ylfete

Meyer Jörg

Zemp Baumgartner Yvonne